

Nombre del alumno:

Carlos Alberto Trujillo Díaz

Nombre del profesor:

Alejandro Cordero

Licenciatura:

Medicina Veterinaria y Zootecnia

Materia:

Desarrollo empresarial

Nombre del trabajo:

Ensayo: "Apoyos gubernamentales y apoyos institucionales hacia los emprendedores"

"Apoyos gubernamentales y apoyos institucionales hacia los emprendedores".

En el siguiente escrito abordare el tema de apoyos hacia los emprendedores, que bien pueden ser por parte del gobierno o por parte de alguna institución privada. Para comenzar, debemos de tener en cuenta que para emprender no se requieren de millones de pesos, y tambien debemos de estar conscientes de que lo que realmente es de mayor importancia es que el producto o servicio a comercializar sea algo que el mercado desee o requiera. Algunas personas que cuentan con recursos propios optan por utilizarlos, pero otras toman la decisión de aprovechar a los diferentes programas públicos o privados que se ofrecen, y un dato más a tomar en cuenta es que antes de tomar una decisión se deben conocer todas las opciones que existen de apoyo a emprendedores.

Los apoyos tanto gubernamentales tienen la principal función de favorecer a emprendedores junto con sus proyectos productivos y tambien se encargan de brindar asesoría en todos los trámites legales o requisitos con los que se deben cumplir para obtener apoyo. Dentro de los apoyos gubernamentales podemos encontrar los préstamos a fondo perdido, en este tipo de apoyo económico que las instituciones de gobierno no exigen su devolución, siempre y cuando su uso tenga una justificación. Esto o hacen con la intención de que con ese apoyo se vuelvan empresas sólidas en un futuro y sean generadoras de empleos y asi estas paguen impuestos. Y cabe mencionar que no todo programa que tengan este tipo de instancias gubernamentales, serán a fondo perdido. Estos criterios deben estar presentes en la del mismo.

Algunos ejemplos de las instituciones que en México dan este tipo se préstamos a fondo perdido son:

- Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).
- Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol).
- Comisión Nacional para el apoyo de los pueblos indígenas (CDI), entre otras.

Los apoyos institucionales hacia los emprendedores son un programa de soporte no gubernamental, donde el prestador podrá justificar de manera sencilla y flexible sus horas de servicio social ya que podrá decidir en qué eventos participar de acuerdo a los horarios y días en los que se llevará a cabo la actividad. En este caso los apoyos son de carácter temporal. Este tipo de apoyo lo hacen con el propósito de promover el desarrollo económico nacional, a programas y proyectos que fomenten la creación, desarrollo, viabilidad, productividad, competitividad y sustentabilidad de las micro, pequeñas y medianas empresas. Algunos ejemplos de estas instituciones son:

- Corporación de Fomento de la Producción (Corfo).
- Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec).
- Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis).
- Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (Conicyt).
- Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi).
- Consejo Nacional de la Cultura y las Artes (Cultura).

En conclusión el apoyo tanto gubernamental como institucional ofrecen estos préstamos no solo para cuando ya tienes un proyecto formal, sino que también cuando incluso sólo el emprender es una idea, y no importa el medio que uno elija para financiar la idea de negocio emprender, lo único que es importante considerar es que se requiere constancia y trabajo duro para concretarla. Actualmente hay diferentes apoyos a los cuales se puede tener acceso pero, es de gran importancia que no se tenga la idea de que si el gobierno no te regala dinero entonces, no puedes emprender, porque sería un pensamiento totalmente erróneo, el cual significaría que sólo se busca el dinero de forma fácil y que no está segura la idea de emprender un negocio.

Bibliografía

- SEDESOL. Programa de Desarrollo Social, 2007-2012.
- SEDESOL-DGAGP. Lineamientos de apertura de nuevas unidades de trabajo, 2007.
- Conde Bonfil, Carola. Innovación financiera municipal y participación ciudadana. El caso de Naucalpan de Juárez, El Colegio Mexiquense, AC, 1996, pp. 21-39.
- ¿Pueden ahorrar los pobres? ONG y proyectos gubernamentales en México, Zinacantepec, El Colegio Mexiquense, AC-La Colmena Milenaria, 2000.